

8 mai 2022

"Identifier la voix du Seigneur"

Jn 10,27-30

En ce temps-là, Jésus a dit : Mes brebis écoutent ma voix ; moi, je les connais, et elles me suivent. Je leur donne la vie éternelle : jamais elles ne périront, et personne ne les arrachera de ma main. Mon Père, qui me les a données, est plus grand que tout, et personne ne peut les arracher de la main du Père. Le Père et moi, nous sommes UN.

Reconnaître la voix du Seigneur et le suivre... C'est une indication toujours valable, qui prend une importance particulière en ces temps de troubles dans le monde et malheureusement aussi dans notre Église. En ces jours difficiles, il ne suffit pas d'être pieux, il faut aussi avoir le discernement des esprits, car beaucoup de bergers de notre Église ne conduisent plus les brebis vers les bons pâturages et s'adaptent à l'esprit du monde. Et nous ne pouvons pas entendre la voix de Jésus tant que nous écoutons l'esprit du monde, parce que l'esprit du monde ne comprend rien au Royaume de Dieu (cf. 1 Co 2,14), mais a lui-même pour but.

Combien réconfortante et consolante est cette parole du Seigneur : *"Je connais mes brebis et elles me suivent (...)*Jamais elles ne périront, et personne ne les arrachera de ma main."
Bien au-delà de nos propres efforts, nous pouvons fermement compter sur Dieu pour protéger les siens et veiller sur eux, même dans des périodes aussi troublées. Telle est notre sécurité !

Pour notre part, nous devons veiller à ce que nos cœurs ne se détournent pas du Seigneur, à ne pas nous laisser emporter par les nombreuses séductions qui se présentent à nous, à ne pas négliger notre vie spirituelle et à ne pas faire les pas que le Seigneur nous appelle à faire.

Comment pouvons-nous apprendre à distinguer avec précision la voix du Seigneur des autres voix qui nous chuchotent ?

Tout d'abord, la méditation correcte de la Parole de Dieu nous enseignera. Elle a besoin d'être intériorisée pour porter du fruit, car les paroles de Dieu ne doivent pas revenir à Lui vides (cf. Is 55,11). Nous devons écouter et lire sans cesse les paroles de la Sainte Écriture, car elles éclairent notre pensée, sont une lumière sur notre chemin (cf. Ps 119, 105) et constituent une aide précieuse pour le discernement des esprits, car, comme le dit la Lettre aux Hébreux : *"Elle est vivante, la parole de Dieu, énergique et plus coupante qu'une épée à deux tranchants ; elle va jusqu'au point de partage de l'âme et de l'esprit, des jointures et des moelles ; elle juge des intentions et des pensées du cœur"* (He 4,12).

Puisque Dieu lui-même est la Parole (cf. Jn 1,1), sa lumière nous éclaire lorsque nous accueillons vraiment cette Parole. En ce sens, il est important que nous l'assimilions non seulement avec notre compréhension, mais aussi avec notre cœur.

La même voix du Seigneur qui nous parle dans sa Parole résonne aussi dans l'enseignement authentique de l'Église. C'est le même Esprit qui nous explique avec plus de précision les paroles du Christ. Cependant, à ce stade, il faut bien distinguer ce qui est réellement la doctrine de l'Église et ce qui relève des opinions privées de certains théologiens ou hiérarques, voire de fausses doctrines.....

Ce n'est que dans la doctrine authentique de l'Église que nous pouvons vraiment reconnaître la voix du Christ, qui nous touche dans notre amour de la vérité ! L'amour de la vérité ne tolère pas les déclarations vagues, qui peuvent facilement être mal interprétées. *"Que votre parole soit "oui", si c'est "oui", "non", si c'est "non". Ce qui est en plus vient du Mauvais"*, nous dit le Seigneur (Mt 5, 37). De même que Jésus nous montre les choses en toute clarté, les bergers, à son imitation, doivent faire de même. Et s'ils ne le font pas, que ce soit par respect humain, par doute ou par erreur, la voix de notre Berger ne résonnera plus à travers eux et, par conséquent, les brebis ne pourront pas les suivre : *"Jamais elles ne suivront un étranger, mais elles s'enfuiront loin de lui, car elles ne connaissent pas la voix des étrangers"* (Jn 10,5).

Pour rester intimement attaché au Seigneur, la prière régulière, l'échange intérieur avec Jésus, est nécessaire. Nous n'en ferons jamais trop ! Plus nous cultivons une relation avec Lui, plus nos cœurs seront concentrés sur Lui. Cela inclut la réception des sacrements, dans lesquels Dieu nous offre concrètement la grâce de sa présence.

Grâce au dialogue intérieur avec Jésus, il pourra nous parler de plus en plus clairement. C'est ainsi que naît l'unité de la Parole de Dieu, un enseignement juste et une prière fructueuse.

Cette unité dans une foi solide nous donnera alors la certitude d'être sur le bon chemin, et nous permettra de distinguer la voix de Jésus de celles qui nous égarent ou nous détournent du droit chemin ?

En outre, nous pouvons nous confier de manière particulière à la Vierge Marie, qui a connu la voix de son Seigneur et a parfaitement accompli sa volonté.